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Q：哈兰德受伤需要休战很长一
段时间，这是否让你肩上的进球压力
更大了？

A：是的，身为前锋，你永远都会
有进球压力，因为进球是你的任务，球
队掏这么多转会费就是让你干这个
的，哈兰德的受伤确实给球队造成了
不小影响，他的能力有目共睹，但作为
一个整体，我们在球场上必须相互配
合，相互帮助，无论最后进球的是谁，
我还是其他人，只要能拿到三分或者
进入下一轮，都没有区别，在我看来这
才是最重要的。

Q：本赛季萨拉赫表现无比出色，
作为国家队队友，你会因此感受到额
外的压力吗？要知道大家说到萨拉赫
都称他为埃及国王，而说到你时则称
你为埃及王子，你对此有何看法？

A：我觉得这对埃及足球来说是
件好事，有两位如此优秀的球员同处
一个联赛，萨拉赫目前的状态好得令
人难以置信，这并不奇怪，因为他非常
职业，而且无比专注。

我之前说过，每个人都有自己的
故事，萨拉赫取得了伟大的成就，是我
们的榜样，而我也在努力书写属于自
己的故事，希望能够得到一个美好的
结果。

Q：你从他身上学到了什么？
A：为国家队效力时，场上我们互

相推动，场下交流也很多，他给我印象
最深的一点是他能够一直保持顶级状
态，要知道他效力的是利物浦，他效力
的是英超联赛！在这个无比激烈的联
赛中踢出一个精彩赛季就够难的了，
连续多个赛季表现出色简直不可思
议，没有几位球员能够做到，希望我也
能像他一样。

Q：你的偶像是两位巴西前锋罗
纳尔多和罗纳尔迪尼奥，从他们身上，
你又学到了什么？

A：罗纳尔多是一位超级前锋，他
在门前的嗅觉是一流的，控球能力也
非常棒。至于罗纳尔迪尼奥，我小时
候一直痴迷于他的脚下技术，此外我
非常欣赏他乐观积极的性格，无论何
时，他总是面带笑容，对他来说踢球是
一件多么有趣的事情啊！足球最重要
的就是享受踢球的快乐，我觉得罗纳
尔迪尼奥完美地体现了这一点。

Q：曼城本赛季的目标是什么？
A：本赛季已经很明确了，那就是

获得下赛季欧冠参赛资格以及赢得足
总杯冠军，而在未来五年里，我们要展
示出实力，赢得更多的比赛，赢得更多
的冠军。

贵的东西
只有一个缺点
那就是贵

今年冬窗新加盟的
埃及前锋马尔穆什凭借
3月的出色表现，成功当
选曼城月度最佳球员。
这位 26岁的锋线新星在
3月份代表曼城出战的 3
场比赛中攻入 2粒关键
进球，其中尤为引人注目
的是在足总杯八强战对
阵伯恩茅斯时打入的制
胜球，帮助球队顺利晋
级。
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哈兰德受伤了，曼城还有马尔穆
什。虽然已无缘欧冠与联赛冠军，但
曼城的任务依旧很艰巨，联赛目前排
名第六，比第四名切尔西与少赛一场
的第五名纽卡斯尔少一分，比第七名
维拉高一分，虽然本赛季英超大概率
有五个欧冠名额，但竞争依旧无比激
烈。

此外曼城已经打进了足总杯半决
赛，对手将是本赛季英超大黑马诺丁
汉森林，另一组半决赛将在水晶宫与
维拉之间展开，足总杯是本赛季曼城
唯一的夺冠机会，蓝月亮军团肯定要

竭尽全力。
哈兰德此时受伤是个巨大打击，好

在马尔穆什及时站了出来。足总杯四
分之一决赛对伯恩茅斯，哈兰德在第61
分钟因脚踝受伤被换下，替补出场的埃
及前锋两分钟后便贡献制胜球。

联赛第29轮对布莱顿，马尔穆什
一球一助帮助球队拿到平局，第30轮
对莱斯特城打进一球为球队锁定胜
局，随后当选了3月曼城队内最佳球
员。上周末，曼彻斯特德比，马尔穆什
虽然没能进球，但四脚射门三次射正，
14次传球全部成功，另外还有三次抢
断和两次拦截，个人表现无可挑剔。

毫不夸张地说，在哈兰德受伤后，

这位今年1月以8000万欧元从法兰克
福转会而来的埃及前锋已成为曼城锋
线新大腿。瓜迪奥拉对他期望很高：

“他绝对能够胜任9号位，他能进球，
虽然类型和哈兰德不同，但他同样是
一位优秀的得分手。”队友贝纳尔多·
席尔瓦也说他具备成为顶级杀手的潜
质：“他能够创造空间，这是极其罕有
的特质。”

至于马尔穆什自己，虽然他加盟
曼城前说过自己最擅长埋伏在中锋身
后，但这已经是过去的事情了，来到曼
城后他一直在努力提升自己，踢什么
位置不重要，能不能进球也不重要，只
要能帮助球队赢得胜利就行。

Q：PSA（职业壁球巡回赛）曼彻斯
特公开赛正在曼彻斯特举行，你有关
注这一赛事吗？听说你也是一位壁球
爱好者？这一运动与足球有何不同？

A：是的，我以前接受过壁球训
练，现在也经常打，在我看来埃及的
壁球水平是世界一流的，壁球的节奏
非常快，对运动员的反应能力要求很
高，如果你看过壁球比赛，就会发现
球总是以极快的速度来回，直到有人
犯错，很高兴能在曼彻斯特为埃及壁
球选手加油，希望最终埃及选手能赢
得胜利。

Q：你加盟曼城三个月了，看起来
已经适应了这座城市和这支球队。

A：很高兴能成为曼城的一员，这
是一座美丽的城市，曼城是一家伟大
的俱乐部，就像是个大家庭，从我来到
这里的第一天起，就受到了所有工作
人员的热烈欢迎，让我感觉自己是大
家庭的一分子，这大大加快了我融入
的步伐。

我很高兴能与瓜迪奥拉一起工
作，他是世界上最好的教练之一，能与
如此多高水平球员成为队友也让我无

比激动，这是一段非常棒的体验。
Q：这是你首次来到英格兰踢球，

和在德国相比，差别最大的地方在哪
里？天气、语言？还是食物？

A：我觉得天气情况其实没太大
区别，至少自我加盟以来，曼彻斯特下
的雨似乎不算太多？

嗯，对我来说差别最大的应该是
语言了，英语是我的第二语言，交流起
来很轻松，在德甲踢球的时候我虽然
也学了德语，但与人沟通还是有点麻
烦，所以还是在英国生活更容易一些。

哦对了，这里开车都是靠左行驶，
车的驾驶室则在右边，这确实让我有
些晕，最开始的几周我压根不敢开车，
现在我开了一段时间了，但还是很不
习惯。

至于食物，其实我对这里的食物
很满意，比如说曼彻斯特人喜欢吃的
豆子烤面包，再加点奶酪，我觉得挺不
错的，很合我的口味。

Q：那在足球层面呢？德甲和英
超有什么不同？

A：无论是从球员个人能力，还是
球队整体实力来看，英超都非常强，德

甲虽然也有其独特魅力，能够贡献高
质量的比赛，但说到比赛强度还是不
如英超。

英超的节奏更快，每场比赛都充
满悬念，每支球队都有可能战胜对手，
竞争激烈程度独一无二。

德甲的比赛虽然也很精彩，但在
激烈程度以及竞争强度上还是略逊一
筹。
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豆子烤面包，味道挺不错

Q：曼城是当今足坛顶级豪门之
一，为之效力的压力一定很大吧？对
纽卡斯尔的帽子戏法是否减轻了一些
压力？

A：是的，压力大是理所当然的，
但有一位顶级的主教练以及许多优
秀队友帮助我，这让情况好了不少，
他们会帮助我舒缓压力，让我踢得越
来越好，我很高兴能在对纽卡斯尔的
比赛中上演帽子戏法，帮助球队赢得
胜利，希望以后我还能取得更多进
球。

Q：你最喜欢踢什么位置？中锋
还是边锋？

A：前场的每个位置我都能踢，在
国家队我踢左边锋，在这里我踢9号
位，更多地进入禁区，同时我也能踢8
号位和10号位，具体踢那个位置取决
于主教练的安排，只要是教练交给我
的任务，我都会竭尽全力去完成，而不
是固定在某一个位置上，这也是我在
比赛中找到发挥空间的关键。有些球
员或许会觉得这样的战术环境很难融

入，但对我来说，正是这样的挑战吸引
了我。

Q：你觉得自己最出色的三个特
质是什么？

A：速度快、过人能力强，以及门
前一脚。

Q：本赛季曼城陷入困境，并不
是一个加盟的好时机，但你还是来
了。

A：我一直梦想着成为这样的顶
级俱乐部的一员，为了实现这个目标
我每天都刻苦训练，现在终于实现了
这个目标，接下来我必须展示自己的
能力。当然了，曼城拥有那么多顶级
球员，竞争不可能不激烈，但这只会让
我变得更好。

在曼城的每一天都是高要求的，
你知道自己必须在每一天、每一场比
赛中都保持最佳状态，这会让你成为
一个更好的球员。与此同时，我努力
向那些比我更优秀的球员学习，这是
一个伟大的过程，我竭尽全力，并享受
这个过程。

强者从不抱怨环境

大罗、小罗是偶像
爱笑的人运气不会太坏

马尔穆什参加壁球活动


